



Andrés Lara

Director de Economist & Jurist

---

## Los precios han crecido hasta el 5,6% en noviembre, el nivel más alto en 29 años

La inflación no da tregua y, aunque atenúa su crecimiento, sigue subiendo y batiendo marcas desconocidas desde hace varios lustros. Según el indicador adelantado que publica el Instituto Nacional de Estadística (INE), **el Índice de Precios al Consumo (IPC) español subió en noviembre un 0,2% interanual, hasta el 5,6%**. Esta subida es la más alta desde septiembre de 1992, pero supone un freno en la escalada de 1,4 puntos porcentuales en octubre.

**En términos mensuales, el IPC creció un 0,4% entre octubre y noviembre, lo que supone que esta tasa acumule cuatro meses seguidos de aumento.** El INE no da detalles de la aportación de cada una de las partidas del IPC a la inflación, si bien deja claro que detrás del alza de precios está el coste de la energía, especialmente el de la gasolina, y también de los alimentos.

El organismo público explica en un comunicado que “en este comportamiento **destacan las subidas de los precios de la alimentación y, en menor medida, los carburantes y lubricantes para vehículos personales,** frente a los descensos registrados en noviembre del año pasado”.

**La inflación subyacente**, que mide los precios sin contar la energía y los alimentos no elaborados, ha llegado al 1,7% en noviembre, después de registrar una subida de 0,3 puntos. Es la tasa más elevada desde julio de 2013 y contrasta con el alza del 0,2% interanual del mismo mes d ...